

**ICPE 2014 – International Conference on Physics Education**

Hotel Dr. César Carman, Córdoba, Argentina - 18 al 22 de agosto de 2014.

**Autora:***María Elena Truyol*

Núcleo de Pesquisas em Inovação Curricular  
 Laboratório de Pesquisa e Ensino de Física  
 Faculdade de Educação  
 Universidade de São Paulo  
 Brasil

REVISTA  
 DE  
 ENSEÑANZA  
 DE LA  
 FÍSICA

La conferencia internacional ICPE 2014 fue llevada a cabo en el mes de Agosto en las instalaciones del hotel Dr. César Carman de la ciudad de Córdoba, Argentina. Esta conferencia es organizada anualmente bajo el auspicio de la International Commission on Physics Education (ICPE) y la Comisión 14 de la International Union for Pure and Applied Physics (IUPAP). Siendo la primera vez que se realizaba en América del Sur, la organización local estuvo a cargo del Departamento de Física de la Facultad de Matemática, Astronomía y Física de la Universidad Nacional de Córdoba y el Instituto de Física "Enrique Gaviola", dependiente de CONICET. Contó con el auspicio del Groupe International de Recherche sur l'Enseignement de la Physique (GIREP), Latin American Center of Physics (CLAF), Consejo Nacional de Investigaciones Científicas y Técnicas (CONICET), Ministerio de Ciencia y Tecnología de la Provincia de Córdoba, Asociación Física Argentina (AFA) y el Instituto Nacional de Formación Docente (INFD).

El objetivo central de estas reuniones es el intercambio entre miembros de la comunidad científica internacional del campo de Educación en Física. Se realizaron nueve conferencias plenarias, seis sesiones de presentaciones orales, sesiones de posters diarias, workshops y simposios organizados por un comité local coordinado por la Prof. Dra. Zulma Gangoso y por comité internacional presidido por el Prof. Dr. Robert Lambourne.

La apertura de la ICPE 2014 contó con la presencia del Rector de la Universidad Nacional de Córdoba, Dr. Francisco Tamarit, la Vicedecana de la Facultad de Matemática, Astronomía y Física, Dra. Nesvit Castellano y miembros de la C-14 IUPAP representados por el Prof. Dr. Robert Lambourne. La conferencia inaugural estuvo a cargo del Dr. Cedric Linder de la Universidad de Uppsala, Suecia, a quien se le entregó la medalla ICPE 2014 en reconocimiento a su destacada contribución a la investigación en Educación en Física.

Se contó con la presencia de importantes investigadores y docentes del área provenientes de todas las latitudes tales como William Gerace, Ian Betty, Manjula Devi Sharma, Roberto Sysler, Dean Zollman, Kyle Forinash, Edit Yerushalmi, Marcia Barbosa, Isabel Martins, Victor Rodriguez, Marta Pesa, Walter Lamberti, Mats Selen, Timothy Selen, Hideo Nitta, Cesar Mora entre otros.

En forma paralela, se realizó el TIAAF 2014 – Taller Internacional de Aprendizaje Activo de Física. Este fue un encuentro destinado a profesores de institutos de formación docente de Argentina auspiciado por el Instituto Nacional de Formación Docente, Ministerio de Educación. Los docentes participaron de las conferencias plenarias con la posibilidad de hacerlo en salones especiales con traducción simultánea y contaron con workshops específicos de la temática de Aprendizaje Activo de Física.

Las múltiples tareas desarrolladas en esos días permitieron un fructífero intercambio entre docentes e investigadores del área de investigación en educación en física y la reunión de los miembros de la C-14 de IUPAP que sentaron las bases para la próxima reunión que se realizará en Beijín, China, en 2015.